# Costa Rica figura entre las Repúblicas Americanas que han aprobado el proyecto para el control internacional de la Fiebre Aflosa

WASHINGTON.-La Oficina Sanitaria Panamericana. | OEA, en el sentido de que la Oficina, como agencia sanita-Oficina Regional de la Organiación Mundial de la Salud, está procediendo al establecimiento de un Centro Panamericano Anti-Aftosa, en Brasil. Dicho Centro será el primero en dedicarse en escala continental, a la lucha contra una enfermedad animal.

Apartado 909

La fiebre aftosa es una enfermedad sumamente contagiosa y está considerada como una de las infecciones más temidas por la industria animal. Esta infección que el causada por un virus filtrante, actualmente afecta al ganado de más de cincuenta países y causa pérdidas incalculables en la producción de carne y leche. A fin de lograr su control o su erradicación, como en los casos de las demás enfermedades trasmisibles, hay que tomar las medidas necesaries con un alcance internacional.

Mediante este programa se' contará con una entidad bien localizada que podr áhacer e ldiagnóstico para todos exacto. El diagnóstico está considerado como el factor principal para lograr el control de esta enfermedad, y el Centro, además de esa tarea se encargará del adiestramiento del personal en los métodos de diagnóstico e investigaciones.

La Organización de los Estados Americanos que se encarga de financiar el proyecto con fondos del Programa de Asistencia Técnica, ya ha asignado a la Oficina la suma de \$ 225,000.00 para el primer año de actividades. Esta cantidad cubrirá el costo de equipo especializado y los sueldos del personal internacional que incluye cinco profesionales, cinco técnicos y tres funcionarios administrativos

El gobierno de Brasil, acordó en proporcionar el terreno, los edificios, la mano de obra y servicios del personal local, así como los servicios de electricidad, agua, erc.

Este proyecto tuvo su origen en una proposición del doctor Alberto Lléras Camargo, Secretario General de la

ria internacional para las Américas, desarrollará un programa para el control de la aftosa. Los planos adoptados para poner en ejecución el programa fueron preparados por el doctor Benjamín D. Blood, Jefe de la Sección de Veterinaria de Salud Pública de OSP. El plan actual contempla el funcionamiento del programa por un período de cinco años. La Oficina recibió la autorización correspondiente para el establecimiento de este Centro mediante una resolución adoptada a fines del año pasado por el Consejo Directivo de la XIII Conferencia Sanitaria Panamericana, de acuerdo cor el Consejo de la OEA.

Entre las diversas ofertas para la instalación de la sede del Centro se adoptó la de Brasil por constituír ésta, la ubicación más adecuada. El Centro está situado en Sáo Bento, a unos 25 kilómetros de la ciudad de Río Janeiro, en el Estado del mismo nombre. Ya existen en la zona algunos laboratorios destinados al Centro y junto a estos edificios se proyecta construir otros adicionales.

El gobierno de Brasil, como parte de su contribución. ha ofrecido construir los edificios permanentes al lado de los que actualmente ocupan los laboratorios. Los planos incluyen una planta bastante amplia que incluye establos completamente aislados para cerca de 200 cabezas de ganado destinados a estudio de laboratorio. También se han tomado las precauciones para la estricta cuarentena de ganado que se recibe y para la ubicacación del ganado sano destinado a las investigaciones del laboratorio.

La planta del Centro también contará con un comedor para el personal técnico y obreros que trabajan en las unidades aisladas; lugares para cambiarse de ropas al entrar y salir de dichas unidades, y facilidades de duchas. Todos los des-

pedicios serán eliminados en plantas e incinerados dentro de la zona de cuarentena.

El gobierno del Brasil, al hacer este ofrecimiento, sujeto a ratificación del Congreso, se ha comprometido a facilitar al Centro todas las prerrogativas tanto diplomáticas como de otra indole que normalmente se incluyen en un proyecto in-

En la actualidad se está procediendo a la contratación del personal técnico para el Centro. La Oficina ha nombrado al doctor Ervin A. Eichorn para el cargo de Director del Centro Anti-Aftosa. El citado profesional que anteriormente pertenecía a la División Patológica de la Oficina de Industria Animal del Departamento de Agricultura de E. U. A., realizó sus estudios de Medicina Veterinaria y Microbiología de la Universidad de Pennsylvania, Filadelfia, y en el Instituto Pasteur de París. Asimismo el doctor Eichorn por su actuación en Europa y América cuenta con gran experiencia en Investigaciones de Enfermedades tanto en el hombre como en el animal. Durante más de dos años el doctor Eichorn estuvo a cargo de los trabajos de laboratorio con la Comisión Mexicana-Estadounidense para la Erradicación de la Fiebre Aftosa y es autor de numerosos trabajos científicos de su especialidad.

Hasta la fecha, 18 de las 21 repúblicas americanas han aprobado este proyecto. Estos países son: Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Cuba, República Dominicana, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Haití, México, Nicaragua, Panamá, Uruguay, Estados Unidos y Venezuela.

En el desarrollo del presente proyecto colaboró el Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas que es una agencia de la Organización de los Estados Americanos.

# DEFENSA NACIONAL

PRO - DEFENSA CIVIL Y CULTURAL

Periódico al Servicio de la Democracia

San José, Costa Rica, América Central — Suscricipción Mensual de 4 ejemplares: \$\Psi\$ 1.00

Director y Administrador: JOSE FERNANDO BARRIENTOS R. Agosto de 1951

## HERMANO HOMBRE

EL COOPERATIVISMO, IDEALISMO DE LA HORA

La primera guerra de este siglo, ya nos había enseñado que el Cooperativismo es el idealismo más perfecto para llevar la felicidad al hombre, pero no quisimos aprender la lección. Nuevamente esta segunda terrible guerra de la cual hemos salido, nos volvi óa demostrar que por el Cooperativismo conseguiremos la dicha y la paz para el hombre y por ende su tranquilidad social. Un ejemplo emocionante es la Rodhale Cooperativa que ha demostrado al mundo cuánto de bueno puede hacerse sobre la tierra asociando a rodos los hombres por igual y haciéndolos partícipes en la demanda, el consumo y el reparto de utilidades, luego de asegurado el abastecimiento de todos los hogares. Los hombres cue forman parte de Rochdale en todo el país donde está organizada esta maravillosa Cooperativa son más buenos y mejores que los otros hombres porque cultivan más elevados sentimientos y llevan en sus corazones el alto espíritu de la solidaridad que es amor en marcha por los senderos de la vida. Este es un ejemplo vivo y práctico de lo que significa el Cooperativismo en esta época de desorientación, de dolor y de infortunios colectivos, ejemplo de SOLIDA-RIDAD hacia el hermano hombre, ejemplo de sanos sentimientos, ejemplo de nobleza y de elevadas miras hacia la

Otro ejemplo práctico de Cooperativismo lo ofrece al mundo la Iglesia Adventista del 7º Día en todos los sectores de su actuación pública y docente, destacándose como el más cercano, su obra cooperativista en su Liceo de Progreso, donde profesores y estudiantes trabajan para si y para todos procurandose el hogar, el lecho, el alimento y el vestido dentro de la misma casa en un ejemplo de solidaridad que emo-

Otro ejemplo práctico podemos citar, la Cooperativa de Buenos Sentimientos, que se ha organizado en torno a ese a-

#### NUEVO TRASATLANTICO



El nuevo trasatlántico de lujo derna en la marina mercante de de los Estados Unidos: el "SS. Constitución", destinado a servir entre puertos del Mediterráneo, con cabida para mil pasajeros. Pue de convertirse para el transporte de cinco mil soldados. Con su hermano gemelo, el "SS. Independence" es la nave más veloz y moce" es la nave más veloz y mo-

póstol del Bien y de la Salud, que es don Pedro Mognaschi. Todo aquel que le visita y a ét se acerca en busca de salud transmuta su pasado doloroso y sufriente por un presente lleno de vida, de salud, de virtudes ciudadanas, de altos y nobles sentimientos. Nosotros que seguimos su actuación y conocemos y nos tratamos desde el periódico con miles de hombres y mujeres que han visitado a Mognaschi en los últimos años, podemos dar fe del formidable poder que irradia esa noble Cooperativa de los Buenos Sentimientos. ¡Y cuántas -Pasa a la Pág. TRES

CONSEJOS A LAS NOVIAS

Que te facilite una oportunidad, y será bastante para resolver el problema de tu vida. Una sóla oportunidad. En el vaiven de la vida, y entre los múltiples motivos de distracción que solicitan por todas partes nuestra atención, siempre es posible descubrir en la existencia de cada una, aquella oportunidad ideal; con la que se pueden resolver todos los problemas de la felicidad soñada.

Tú has tenido cerca de tu mano esa oportunidad que has ido a buscar tan lejos. Tú te diste cuenta de tu presencia, pero es cierto y seguro que en tu vida existió la oportunidad maravillosa, es cierto que en tu futuro volverás a encontrar esa oportunidad.

La mujer que sitúa fuera de ella misma todo lo que represente algún valor ;la mujer que fía toda la seguridad en las seguridades que reciba de lexterior, siempreansiará la oportunidad ofrecidà por manos extrañas, siempre suplicará la limosna de la felicidad, buscándola en las voluntades, y en los corazones extraños, y acabará por desengañarse de la imposibilidad de ser feliz; porque ha perdido el rumbo en el camino y se ha creado un mundo de imposibilidades dentro del que resultara ineficaz toda acción positiva.

No pidas oportunidades para ser feliz, pide luces para que comprendas a qué llamas tu felicidad. Cuando sepas distinguir perfectamente los colores de la razón ,comprenderás que lo blanco es blanco, aunque ese no sea el color que te gusta ,y las cosas las representarán en sus verdaderas magnitudes, y no como haces ahora, que pretendes engañar a la vida, porque así conviene a tus caprichos.

Una oportunidad para ser feliz.... Tendrás tantas oportunidades para ser feliz, como oportunidades busqués para ser sensata. Sin una base de sentatez no puede ordenarse a la felicidad. Si no sabes lo que vales, y cuanto puedes dar, ¿qué vas a exigir?

Muchas mujeres buscan la felicidad en las voluntades y en los corazones extraños. No saben lo que buscan, aunque llaman felicidad a las demandas de sus caprichosas veleidades, y mueren sin haber resuelto el problema. Porque no era a la felicidad a quien buscaban. Se hicieron una idea personal de indefinidos contornos a la que dieron el nombre de felicidad.

MARIA J. OBREGON DE MARIN

EDITORIAL

## UNA SUPLICA A LOS DUEÑOS DE CINE

Con motivo de estar pasando muchas dificultades los músicos nacionales, hacemos un llamamiento a los dueños de cines de toda la República, para ver si es posible que cada ocho días se les permita tocar en las funciones de la siete. Dar Trabajo al que lo necesita, es hacer Patria. De las mismas ganancias que se obtienen de las entradas, bien se puede apartar, para dar trabajo a estas personas que bien merecen que se les ayude, y que tienen sus familias que sostener. Tenemos dueños de cines en la capital, que son verdaderos capitalistas, entonces, por qué no sacrificar una ción de la substancia gris de la médula. parte de ese capital ayudando también a los costarricenses? Acaso la mayoría de los que asisten a los cines no son del país? Pues entonces, que también cooperen y ayuden dando trabajo a los músicos nacionales. Hay que ser más patriotas y con más razón los extranjeros que viven en nuestro país, se debe proteger a los costarricenses en todo el sentido de la palabra, porque no es de justicia que mientras empresas extranjeras forman capitales en el país, se le niegue ayuda y se desconozca a los que nacieron para deleitarnos con el arte. No nos cansaremos de dar clarinadas sobre tanta injusticia, ya se hace necesario que el costarricense sea más costarricense y dejar de estar ayudando a los que nos vuelven la espalda. Esperamos que nuestra gestión sea acogida, ya que es una gestión que debe ser tomada en cuenta porque se trata de estimular a los que en verdad necesitan, del apo yo de sus conciudadanos.

# Mario Peña Pons

Costado Norre de la Plaza del Pacifico

Teléfono 4448

Apartado 502

... MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS...

Maderas del Guanacaste, las mejores del País

## Taller Mecánico MUNDIAL

de JOSE UBACH

Situado 150 varas al Sur de la Botica La Dolorosa

Para la perfecta reparación del motor de su Auto, Camión, Tractor o Lancha.

## FABRILES CENTROAMERICANOS

**TELEFONO 5175** 

FABRICA DE PUERTAS Y VENTANAS

Mosaico, Arena, Cemento y toda clase de materiales de construcción.

PRECIOS BAJOS Y CUMPLIMIENTO

Haga sus pedidos a nuestro Teléfono

#### LIC. JORGE CHING MATA ABOGADO Y NOTARIO

Avisa a sus estimables amistades y clientela que para su mejor atención ha abierto una oficina sucursal en la ciudad de PUNTARENAS, situada 25 varas al Sur de la esquina diagonal al Banco de Costa Rica, antiguo consultorio del Doctor Ortega Tapia.

OFICINA EN SAN JOSE: 75 varas al Oeste de la Iglesia del Carmen

ELEFONO 3131 APARTADO 914

# ANTONIO URBANO M.

Almacén de Abarrotes al por Mayor

Ahora en su nuevo local 150 varas al Sur de la Tienda SAN JOSE, COSTA RICA

## LA POLIOMIELITIS

Se trata de una enfermedad incurable, según la Medicina Oficial, que ataca en especial a los niños. Esta espantosa dolencia se caracteriza por un estado de infla-

El impulso motor de los músculos parte de la "zona motora" del cerebro que es de donde actúa la "neurona cen tral". De dicha zona el impulso es transmitido a las astas anteriores de la médula. Las órdenes son recibidas aquí por a "neurona periférica". Luego ésta las transmite, a su turno, por las raíces anteriores de los nervios, para seguir por éstos después, hasta llegar al músculo. El "impulso motor" provoca entonces "contracción" y por tanto, movimiento en el músculo. Es como los alumnos nuestros comprenderán que la "interrupción del impulso motor", impartido desde la zona central de los músculos en la cabeza, produce "parálisis"

La interrupción puede ocurrir en una parte de la substancia gris de la médula o en cualquiera de los nervios trans misores. Es decir, puede ser un punto del trayecto el moti vo de la parálisis y no la "oficina" central que da las órde-

#### Comprobación:

Hemos sometido a estudio, varios casos de parálisis en criaturas entre uno y tres años. Hace días nos deparó el destino la oportunidad de examinar, minuciosamente, el 'Historial Clínico" de un muchacho de 10 años con las dos piernas y un brazo paralítico. Podemos ya decir y evidenciar, con pruebas, que la "parálisis infantil" es provocada por la presencia de un "detritus filtrable" originado en los intestinos, debido a la 'Colitis Seca", a las fermentaciones y putrefacciones, que provoca la leche de vaca y las harinas de cereales. Y es que el niño carece de jugo gástrico necesario para quimificar, desinfectar y digerir esos alimenos, fuera de la leche de la propia madre.

#### La Parálisis puede provenir de una obstrucción.

rias del "morbosismo alimenticio", la parálisis será par-Según el lugar en que se hayan localizados las matecial o general. Comparemos este hecho con la instalación eléctrica que parte de una usina. En realidad, lo que corre por los nervios de la persona no es sino electricidad. Electri cidad biológica a manera de órdenes dadas por la mente subconsciente cuando no interviene la "voluntad".

#### Terrer de las Madres Las parálisis pueden denominarse así:

1º-Monoplejía, que es la parálisis localizada en un morboso sea la parte toráxica media. En este caso habrá solo miembro o en un solo grupo muscular.

2º—Hemiplejía, aquí en esto está abolida la lizado totalmente con la ayuda de la Trofoterapia, ha ha- deformación en los músculos dañados, pues. bido trastornos de la sensibilidad. El foco de este mal está l

en la vía piramidal. 3º-Diplejía. es la parálisis de los dos brazos.

4º-Paraplejía, es la que ataca ambas piernas. 5º-Tetraplejia, parálisis de las cuatro extremidades.

#### — III —

Pero el objeto de este estudio es la Poliomielitis con más de un centenar de víctimas en la ciudad de Rosario.

Llámase a ésta, enfermedad de Heine-Medin. Se tiene por enfermedad contagiosa y epidémica. Se cree que la causa sea un virus filtrable, formado por microbios "Ataca a los niños de dos a cinco años", dicen los patólogos. También expresan que "aparece ordinariamente en verano y

#### Un caso típico de Parálisis

El niño Roberto de un año de edad, tenía un abceso en la parte lumbar. El médico dijo: "Hay que operar! Pero esperemos que el tumor venga más grande"

Pasaron los días y los meses. Y no sin sorpresa, la madre percibe que el abceso desapareció por sí solo. Pero qué de esperación! Una mañana la madre de la criatura vió horrorizada que el hijito no movía las piernas. Y llevada de nuevo el médico, se le dijo que era una enfermedad incurable: "el primer caso de parálisis infantil que se manifestó en Rosario", sometido luego a estudio por nosotros.

En estos casos, las piernas son siempre más afectadas que los brazos.

A veces se presenta como una cefalalgia muy intensa. La criatura no hace más que llorar. Es cuando se observa una especie de "rigidez en el cuello".

Al cabo de dos o tres días, las piernas del niño semejan un péndulo de reloj, Es cuando los músculos se aflojan

Hay dolor. El afectado llora o se queja. Puede ocurrir que la parte obstruída por el cúmulo

#### BOLETIN INFORMATIVO, Defensa Nacional HOSPITAL CENTRAL DEL | AMIGOS NUESTROS:

SEGURO SOCIAL

Está situado en la carretera Aranjuez, 200 varas al Norte del Parque Nacional, días de entrada, jueves y domingos de 2 a 3 p. m.—TELEFONO 1942.

#### TELEFONOS

DE EMERGENCIA

Teléfono de la Ambulancia de la Cruz Roja: 2471.

Teléfono de la Ambulancia de Asistencia Pública: 3877.

#### SENORES PATENTADOS

Para sus pedidos de refresços y cervezas, llame a los teléfonos siguientes:

-Cerveceria TRAUBE: 2096.

-Orange Crush. 5228.

Solicite el Garage que guste a los telefonos: -Garage 5000 y 5001. -Garage 2000. -San José: 4524 y 5225, -Garage Golfito: 5414. -Garage Alfaro: 3355 y 3128. -Garage Artilleria: 4050 y 2660.

#### AUTOTRANSPORTES LOURDES, LTDA.

Una empresa nacional al servicio del pueblo. Teléfono 2261, A. partado 1330.

COMO ENCONTRAR FACIL. MENTE LA ESTACION DE RADIO QUE SE DESEE

Frecuencias de las Estaciones Radiodifusoras de Costa Rica

	Kes.
La Voz de la Victor	605
Radio City	780
Radio Central	
La Reina del Espacio	

(DE "EL IRIS", MONTEVIDEO)

La honradez es una virtud de escaparate, que se simula o cultiva únicamente para que otros la reconozcan y admiren, sino una convicción indestructible, que se acrisola en el fondo de la propia conciencia, para lo cual no puede haber fingimientos ni adulteraciones. El respeto a lo ajeno es una manifestación primaria de la honradez y un precepto fundamental de la civilización. El que quebranta esta norma, comete una indignidad. Aunque nadie sea testigo de élla, rebájase a sí mismo.

Cuando un pueblo pierde el sentido de la honradez, se desvía deplorablemente de los cauces morales que ennoblecen la convivencia humana. La vida social queda sin uno de sus principales factores: la confianza en que ha de descansar la seguridad.

La exacta definición de Ripalda conserva su precisión insuperada: robar es tomar lo ajeno contra la voluntad de su dueño. En muchos grandes y pequeños robos, el ladrón pretende serenarse con la idea de que su víctima no se per-

cató de que fué robada o que, si se dió cuenta, no manifestó su desagrado. Este es un miserable subterfugio. Quítese al acto indigno cuanto hubo en él de engaño y trampa, de presión y compromiso, de malicia e hipocresía, y se verá que la negación de la voluntad tendrá que ser la reacción natural de todo aquel que sufre un daño. Por lo que el robo no pierde su repugnante realidad, aunque se mantenga ocul-

to en las vaguedades del disimulo. Está muy generalizado el vicio de robar y hasta se ha hecho de él una especie de deporte. La honorabilidad integra e intachable cada día va siendo más rara en el medio en que vivimos. De tal modo, que tomar la ajena tiénese co-

- Pasa a la Pág. 3

también parálisis en los "esfinteres".

de la motolidad voluntaria de un brazo y una pierna del rados, que "los huesos de los miembros afectados se desvisto, en muchos estados ya crónicos o invetemismo lado. En los casos que hemos presenciado y norma- nutren y no crecen'. La pierna o el brazo se acorta. Hay

#### \_\_\_ IV \_\_

#### Importancia de este mal tan alarmante

Las autoridades de Rosario, han podido llevar al control de unos treinta casos de parálisis infantil en menos de un mes. Se carece de un informe oficial concreto. Se recomienda "hervir mucho las frutas y verduras; nada se dice acerca de la necesidad de higienizar bien los barrios de la ciudad, llenos de basuras y expuestos a grandes inundaciones, por carencia de cloacas y desagües suficientes.

Cuánto bien harían las Autoridades Sanitarias, si recomendasen a las madres un prolijo cuidado en la alimentación a base de jugos de frutas y caldos basificadores oxidantes de toxinas— de hortalizas cocinadas en agua hasta concentrarse.

La mortalidad de niños atacados por este mal varía, se gún las estadísticas, entre el 10 y el 20 por ciento. Los atacados pasan de 100.

Hemos reunido, por espacio de varios años muchos datos importantes sobre esta enfermedad. Es deber ilustrar al público sobre los pormenores de este brote epidémico. Prof. J. Vidal Mata.

Para el mayor éxito en sus negocios

# SINTONICE Y ANUNCIE en

1195 kilociclos

Su Onda Amiga

-- TELEFONO 1351 --

# RINCON SOCIAL

CUMPLEAÑOS DE UN

Acaba de cumplir 23 primaveble amigo nuestro. Que viva muchos años, son nuestros mejores

#### DON LUIS GUILLERMO VEGA

Saludamos con motivo de haber celebrado el dia de su cumplea ños al caballero amigo nuestro D. Luis Guillermo Vega, empleado de ROJAS ROJAS la Foto Cabezas.

#### 15 AÑOS DE VIDA MATRIMO.

Llevamos un atento saludo al León González y su culta señora esposa doña Odili González de son nuestros mejores deseos. León. Con motivo de haber celebrado en medio de gran alegria DR. DON CARLOS FERNAN. sus quince años de casados. Es DEZ PRESTINARY heredero de este apreciable hogar Ronald, que como su señor padre ha de ser un hombre activo al tra- convalecencia el estimable galeno dadoso. DEFENSA NACIONAL tinary, gran amigo de nuestra cadesea para esta estimable familia una dicha interminable, con mu- Lo que celebramos deseándole cha salud y alegria.

**APARTADO 783** 

LEDITA MENDEZ SALAS

Felicitamos atentamente a la ni fiita Ledita Méndez Salas, con ras Sigifredo Vega Calvo, estima- de agosto, la fecha de su cumplea- por lo que nos alegramos. ños. La chiquitina es hija del estimable hogar formado por el caballero amigo don Ramón Méndez y su estimable señora esposa doña Carmen Salas de Méndez. La chiquitina es una aventajada alum, na del Colegio Maria Auxiliadora.

#### DON VICTOR MANUEL

Saludamos, deseándole larga vida, al estimable comerciante don Victor Manuel Rojas Rojas, comerciante de nuestra plaza. El amigo Rojas Rojas ,he celebrado la fecha de su cumpleaños, al lado estimable hogar de don Raymond de su estimable familia. Que siga gozando de dicha y felicidad

Ha entrado en un periodo de vez de sus años, inteligente y bon don Carlos Manuel Fernández Pres

un completo restablecimiento.

SAN JOSE

TALLER MECANICO de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena - Torno - Ara-

ñas - Faroles -- Verjas de Hierro Coloniales.

300 varas al Norte de la Panadería Musmanni

**TELEFONO 6006** 

TODA CLASE DE SEMILLAS DE HORTALIZA Y FLO-

RES, INSECTICIDAS, ABONOS, IMPLEMENTOS DE

AVICULTURA, BOMBAS PARA ATOMIZAR

Y ALIMENTOS PARA GALLINAS

OFRECE

**EL SEMILLERO** 

**PULPERIA Y CANTINA** 

La que cuenta con la mejor clientela por sus artículos

a precios de mercado. — Buena atención de su dueño

y pesa legítima. — Licores del país y extranjeros.

REPOSTERIA Y ARTICULOS PARA TODOS LOS GUSTOS

Háganos una visita y lo dejaremos complacido

CEPILLO PARA METALES

#### DON NARCISO GARCIA

Continúa mejor nuestro partimotivo de haber celebrado el 1º cular amigo, don Narciso Garcia.

#### DINORAH MENDEZ

Le anticipamos un cordial saludo a la estimable señorita Dinorah Méndez Salas, aventajada alumna del Colegio Maria Auxiliadora, con motivo de celebrar el 12 de agosto la fecha de su cumpleaños. Que siga siendo muy feliz son nuestros mejores deseos.

#### DON GILBERTO SALAS MOJICA

Saludamos atentamente al caballero don Gilberto Salas Mojica, con motivo de celebrar el 22 de agosto la fecha de su cumpleaños Deseándole dicha y felicidad al lado de su estimable familia.

#### SALUDO DE CUMPLEAÑOS

Llevamos un cordial y afectuoso saludo a la estimable señorita Mi reya Arias Vargas, quien el 3 de agosto del corriente año celebra bos y su estimable esposa doña su cumpleaños. La señorita Arias es hija del estimable hogar formado por el caballero amigo nuestro DISTINGUIDOS don Joaquín Arias y su distinguida señora esposa doña Ramona Vargas de Arias. Deseamos a la señorita Arias larga vida y completa felicidad con motivo de su cum na Margarita de Rellerman. Quien

#### ESTIMABLE ENFERMA

Guarda cama la apreciable señora doña Eva de Pincay, esposa Costa Rica ingeniero don J. M. de nuestro particular amigo, don Rellerman, quien contraerá ma-Humberto Pincay. La señora de trimonio el 2 de agosto del co-Pincay va a ser sometida a una rriente año con una bella señooperación en el Hospital San Juan rita brasileña. de Dios. Quiera el cielo que la es-

# Hormiguicida MARINO ACABA DE LLEGAR

EL MEJOR MATA HORMIGAS DEL MUNDO

Lic. Ricardo Arias B. - Distribuye: BOTICA UNIVERSAL - San José

En la culta y bella ciudad de Caratgo, estuvo de gala el dos de agosto, celebrando su cumpicaños la encantadora señorita Mary del Valle Leandro, hija del estimable hogar formado por el caballero amigo nuestro don Julio del Valle y su apreciable señora esposa doña Betty Leandro del Valle, Es con este grato motivo que la saludamos y congratulamos descándole una dicha sin limités, en unión de su apreciable familia.

#### BOS MORALES

Con motivo de haber cumplido años el dia 28 de julio, llevamos un atento saludo a la simpática chiquitina Marta Eugenia Villalobos, apreciable hijita del hogar formado por don Alberto Villalo-Albina Morales de Villalobos.

#### VIAJEROS

saludar a la apreciable señora do-

### LEANDRO

#### MARTA EUGENIA VILLALO-

De paso por el Aeropuerto de La Sabana, tuvimos el gusto de acompañada de su bellísima nieta la gentil y encantadora señorita Dietzi Rellerman Lacayo, quienes llegaron de Nueva Orleans, y se di\_ rigen a Río Janeiro a encontrarse con el distinguido amigo de

DEFENSA NACIONAL les detimable enferma recupere su sa- sea un viaje muy feliz y pronto lud para tranquilidad de toda su regreso a Costa Rica, en donde familia. Son nuestros mejores de- tanto se les aprecia, y en donde han convivido con nosotros,

## Contestando tu Pregunta

Me has preguntado por qué vivo triste mientras felices viven otros corazones! No sabes en mí la ilusión no existe mientras fracasen mis pobres ambiciones.

Por eso siento el alma tan helada y se destroza mi pobre corazón mi existencia en vida está enterrada en el sombrío fondo del panteón.

Para qué vida si estoy entristecido habiendo mermado las horas de mi vida? Confieso, si no es Dios estoy perdido en el fango de una vida pervertida.

Esta es la confesión que bago a tu pregunta no me preguntes más de un imposible mi vida, sin quererlo ya está trunca porque tú sabías, fui muy sensible.

JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.

# Señores automovilistas:

Recuerden, para garantía de ustedes, que la

# Bomba de Gasolina

de Carlos Sánchez

Ofrece seguridad y consiguen medida legitima y buena atencion.

Situada 100 varas al Norte de la Botica Oriental en San José

#### HERMANO HOMBRE....

Viene de la Pág. PRIMERA -

jóvenes, y cuántos muchachos extraviados han orientado su

salud y su vida al conjuro de la palabra de Mognaschi!! Y cuántos hombres y mujeres han cambiado totalmente su vida, entrando a formar parte de esta espiritual Cooperativa de la Salud y de los Buenos Sentimientos! ¡Por qué han matado el egoísmo principal destructor del hombre sobre la Tierra! Por qué lo han cambiado por el sentimiento de Solidaridad que dá paz, amor, libertad y justicia al hermano

Por eso sostenemos que el Cooperativismo es idealismo de la hora y que todos debemos practicarlo fraternalmente, desterrando el egoísmo de nuestros corazones, y poniendo en su lugar el sentimiento de Amor por la acción solidaria.

MAURICIO G. OBELLAR

#### SESORITA MARY DEL VALLE EL RESPETO A LO AJENO .-

- Viene de la Pág. .2

mo muy natural. Tanto, que apenas produce esporádica ex-

Se toma como ofensa muy graves que alguien dude de nuestra honradez, pues hacemos gala y alarde de ser celosos guardianes de élla. Pero esta exquisita sensibilidad tiene todas las características de la simulación. Porque, en realidad, la honradez está trágicamente desestimada.

El robo adopta formas sutilísimas en que se embosca y disfraza.- No tiene solo las rudas manifestaciones de la vulgar rapiña ni aparece únicamente en las descaradas actividades de los que sustraen una cartera o asaltan una casa o cometen cualquiera de los fraudes ostensibles que provocan las inmediatas represiones de la justicia. El afán de apoderarse de lo ajeno dilúyese en imperceptibles habilidades y aun pasa entre los oropeles del bien parecer.

A veces se sabe aprovechar tan bien la situación del robado y envuélvese el hurto en tan ingeniosas apariencias, que la víctima acallando su intima protesta, todavía tiene que musitar palabras de estimación y aún de agradecimiento.

Siempre hay en los hogares modestos un problema monetario, que se agudiza en trances aflictivos. Y entonces es frecuente caer en las garras de la usura. No falta quien señala el rumbo por donde es fácil encontrar a un "amigo" que se dedica a prestar dinero. Se acude a él y queda pactada la operación en que el deudor se obliga a devolver dos o tres veces más de lo que se recibe.

El prestamista sabe que roba, y el que acepta el préstamo sabe, a su vez, que está siendo robado. Pero esta transación pasa como la cosa más corriente del mundo; y el agiotista se pasea tranquilamente por las calles y es tenido por persona honorable. Para este tipo de delincuente no se hicieron las cárceles ni las leyes.

El tendero, el almacenero próximo busca rápidas "utilidades" entre las sinuosidades del robo. Adquirió una balanza que cuando le fué vendida —y esto fué lo que le decidió a comprarla— se le hizo la discreta explicación de qué tornillo era menester mover para que los kilos resultasen de 900 gramos. Hay aparatos moledores de café construídos expresamente para engañar al cliente. Son un ingenioso instrumento de prestidigitación: el consumidor ve que en efecto, es café lo que el almacenero echa, pero hay un misterioso depósito intermedio, de doble fondo, donde el grano triturado se mezcla con la tosca adulteración. Los vinos y licores no tienen de genuino ni la etiqueta, porque hay industrias que se han especializado en fabricar membretes con una facilidad insospechable. Como hay industrias que distribuyen cierto género de levaduras con las que el pan se infla aparatosamente, dando ocasión a reducir su peso. ¡Cerrado mecanismo en que la idea fija ha sido robar!

A los restaurants de lujo y a las grandes fiestas de sociedad concurren, según general sentir, personas distingui-das que tienen una espléndida reputación. Sin embargo, qué frecuentes son en tales sitios los robos vergonzosos. Los cubiertos desaparecen con pasmosa celeridad. Dijérase que hay en la clientela un enfermizo prurito de llevarse algo, aunque solamente sea por la satisfacción de tomar lo ajeno. Despues de una fiesta, los duenos de la casa advierten que han desaparecido algunos objetos menudos. Y no faltan, al día siguiente, penosos avisos: que del bolso de una señora alguien sacó el dinero; que se perdió un abrigo; que no pudo encontrarse una sortija olvidada en el lavabo; que a un caballero le quitaron su pluma de oro; que a otro le despojaron de su portamonedas...

Por donde se descubre que el vicio de robar es privativo de la gleba ni defecto arraigado sólo en la gente del hampa, ni propensión fatal de los delincuentes. En la tramitación de los negocios oficiales es práctica

habitual tropezar con el ladrón taimado, que retiene los documentos, que difiere las diligencias, que amenaza con la inutilidad del procedimiento, que deja ver lo fácil que será desviar una sentencia. El que está necesitado de llevar a su fin cualquier negocio, se pliega a estas discretas sugestiones y da su dinero, igual que si se sufriera un atraco.

No pocas especulaciones en gran escala, en las que operan hombres rodeados de consideración y respeto, están inspirados en el mismo odioso afán de robar. ¡Cuántas grandes fortunas están amasadas con el dolor de una viuda a la que se enredó en ruinosas maquinaciones; con la angustia de pequeños industriales ahogados por las maniobras de los grandes monopolizadores; con las lágrimas de un pueblo cuyos escasos recursos son succionados por altivos e intocables acaparamientos!.

Imposible hacer un panorama completo de las múltiples manifestaciones de la falta de honradez.

Es inaplazable inculcar en la conciencia popular el sentido de la honradez. Que el hallarse algún objeto e irlo a entregar a su dueño no sea acción heroíca que se premie y alabe, sino reacción constante, propias de quienes saben que no pueden retener lo que no les pertenece.

Debemos cultivar de modo tan tenaz la repugnancia a tomar lo ajeno, que algún día podamos ufanarnos, como otros pueblos ejemplares, de que el respeto a la propiedad es una regla de vida que ni la miseria ni la maldad se atreven a quebrantar.

> Fernando Díaz de Urdanivia (Mexicano)

## No se puede servir a dos intereses

baja afuera?

R. Los conservadores de tipo extremista abogan mucho en cuanto a que el marido es inmensamento a su "mujercita" en completa sujeción financiera, queda su psicologia de hombre satisfecha y su importancia en el cuadro familiar ro provenientes de inversiones o de se acrecienta.

biando los papeles, podríamos lle- pación remunerada, el 50 por cien nas esposas tan poco satisfechas gar a la conclusión de que las mu- to de los maridos y el 60 por cienjeres son más felices cuando son to de las mujeres eran felices. económicamente independientes. Si son capaces de lograr su inde más sólido para el punto de vista hacer el trabajo de un hombre. pendencia ganando un salario fue feminista, en los casos en que las ra del hogar, no sólo dan salida mujeres ganaban dinero en ocupa, a energias que de otro modo quedarian reprimidas, sino que es pro hable que esa misma emancipación las haga ser mejor esposas felices en el matrimonio. y ciudadanas más inteligentes.

#### LAS RESPUESTAS

monio", Hamilton y Mac Gowan, nios en los que el hombre es el dan respuestas autorizadas a este único sostén de la familia.

P. ¿Son más felices los matri-monios cuando la esposa no tra-en un análisis de 200 personas ca-mujeres que no tienen necesidad sadas, tanto de las clases de co- de trabajar, buscan empleos fuera mercio como de profesionales, los de su hogar, en gran parte porautores han encontrado que en los que son incapaces de encontrar casos en que las esposas son com- la felicidad en un matrimonio. La pletamente dependientes en cuan- mujer que se siente fisicamente más feliz cuando la mujer depen- to a las finanzas se refiere, el 6 limitada, por ejemplo, puede ende de él en forma absoluta Se- por ciento de los esposos y el 63 contrar una buena escapatoria pagún su tésis, cuando él mantiene por ciento de las mujeres eran fe- ra su inquietud, buscando ya sea

En los casos en que las mujeres contribuían al hogar con dineeconomias anteriores al matrimo-Con esta misma tésis pero cam- nio, pero que no tenian una ocu-

> Pero, y aqui setá el argumento ciones fuera del hogar, el 44 por ciento de los hombres y sólo el 25 por ciento de las mujeres eran esposa y de madre. Tiene plena

La verdad parece ser, entonces, i cuando es diferente de la del hom que las mujeres se avienen a su bre es tanto o más importante. papel de dependencia económica y En su libro "Fallas del Matri- que son más felices los matrimoSE VENDE UNICAMENTE EN PAQUETES DE 1 Y DE 1/2 LIBRA 35% Café — 32.50% Maíz — 32.50% Cebada.

MARCA REGISTRADA

NO ACEPTE IMITACIONES

# MATE TICO

SOLO HAY UNO

Oficinas en Cartago: 50 varas al Norte de "La Flor del Café"

# AATE TICO!

**TELEFONO 44** 

**ORFEBRERIA** 

BEBIDA DELICIOSA AL ALCANCE DE TODOS LOS BOLSILLOS

# TALLER

# "Centroamericano

**TELEFONO 6352** 

(100 yaras al Sur de la Clínica Bíblica)

TAPICERIA — PINTURAS Y ENDEREZADOS

bajo la experta dirección de su Propietario. Garantía absoluta es nuestro lema. Su carro le queda como nuevo después de una reparación en el

Taller Centroamericano.

Calzado en los últimos estilos de moda, en la

ZAPATERIA IRIS

De MIGUEL MARIN

HEREDIA

COSTADO NORTE DEL MERCADO DE HEREDIA

Calzado fino, hecho con los mejores materiales

y operarios expertos.

ELEGANCIA Y DISTINCION

Propietario: JOSE A. VALVERDE

SAN JOSE, COSTA RICA

CENTRO AMERICA

Que se ha llegado a decir que na contra la epizzotia pudo con-la Agricultura es el primer oficio jurar ese peligro?

JULIO DEL VALLE G. E HIJOS

en Cartago, Costa Rica

JOYERIA

Los trabajos más Artísticos y acabados

en Costa Rica.

Taller 550 varas al Este de la Estación del Ferrocarril

COMO HOMBRE DE CAMPO SEPA UD...

del hombre, el más honrado, el más útil, y por consiguiente, el más noble?

como secretaria o empleada de co-

mercio. La madre que busca esca-

par a su responsabilidad para con

su marido e hijos, puede encontrar

excusa en cualquiera de unas doce

ocupaciones. Más aún, hay algu-

con su condición de mujer, que

contiuamente buscan rivalizar con el hombre, aún hasta el punto de

Pero, como quiera que sea, la

mujer que quiere la felicidad den

tro de la relación matrimonial, se

contenta con aceptar su papel de

conciencia de su condición de mu-

jer y de su función en la vida, aún

PLATERIA -

--000--

che, poniendo en una tabla, sus- en él no entre la lluvia? pendida a cierta altura, un poco de cloruro de caucio y dejando entreabierta una ventana, que se abrirá al dia siguiente, tempra-

-000-

Que el cloruro de calcio es tamién muy bueno para acabar con las ratas y ratones, dejándolo en lugares donde fácilmente puedan comerlo dichos roedores?

/ -000-

bria ocasionado la ruina total de de las vias respiratorias, son se-

Que un buen silo debe tener las paredes lisas, finas y de pre-Que una cuadra puede queder ferencia en forma redonda; y que ro, y que representa en su prosa limpia de moscas en una sola no. es condición muy imortante que el gran valer de su intelectuali-

-000-

tamente mexicano y que ahora parte de Europa y de América?

--000-

Que las narices tapadas por una mucosidad amarillenta, la dificultad para respirar, el malor olor en la boca y narices, la emisión de un sonido característico seme-Que si la fiebre aftosa se hubie- jante al estornudo, el decaimienra extendido en todo el país ha- to del animal y la inflamación nuestra industria ganadera; pero fiales seguras de que las gallinas que la oportuna y eficaz Campa- han contraído el catarro simple?

## Envío que Agradecemos

Desde El Uruguay, la Patria grande de América, nos llega para deleitarnos, tres libros de poesias. Que nos envía con especial cariño al gran intelectua de América Mauricio G. Obellar, Director del Periódico "EL IRIS".

"HACIA LA CUMBRE" es uno de los libros q' nos llega. Es una obra completa que nos revela la gran mentalidad de su autor Gamaliel Prefasi, con su prose, tan bella que nos llena de emoción. Después tenemos "ALAS" obra del conocido escritor Alberto Pellegrini. Que tal como escribe sus versos, se remonta también con su inspiración sobre las nubes que besa el sol por las tardes al irse ocultando. También tenemos sobre nuestro escritorio otra obra literaria, que se titula "POLIGRO-MIAS", escrita por el gran escritor continental Nicolás Marcella-

DEFENSA NACIONAL al agradecer del amigo Obellar los importantes libros que nos remite, Que la vainilla es de origen ne- hacemos llegar hasta sus autores la gratitud de nuestro corazón. esta planta se cultiva en gran Descamos a todos que sigan triunfando cada día al traves de esas obras que enaltecen, y sirven a la vez de lazos que nos hacen estrecharnos al traves de todo un Hemisferio.

Juegos Destornilladores "PIONEER": Con estuche y sin estuche. Mango fijo y de ratch.

PROBADORES ELECTRI-COS: Para 65 a 550 voltios, corriente alterna y directa.

TORNILLOS DE ACERO ROSCA FINA: estufa y para láminas.

TUERCAS CASTILLO. Variadas.

Herramientas GORDON (inglesas): gabinetes, cubos, fijas.

MARCOS Y CANASTAS PARA BATERIAS: Varios modelos y sus tornillos.

FOCOS, LAMPARAS AUTOMOTRICES DIETZ: La línea Eléctrica de Calidad.

> REPUESTOS **ACCESORIOS**

H. SOLIS C.

200 varas al Norte del Banco Nacional

#### ATENCION, MUCHA ATENCION!

Todo trabajo en el ramo de mecánica en general; todo trabajo artístico en hierro forjado, repujado y estilo colonial

# TALLER MECANICO de PEPE ISERN

ESPECIALIDAD EN:

FAROLES , ARAÑAS - REJAS CANDELEROS - MACETEROS - BARANDAS

FABRICA DE

F. ACOSTA Y HERMANOS LTDA.

CALLE C. y 2 - Av. 16 - TELEFONO 1359

COMO SIEMPRE A SUS GRATAS ORDENES

del Lic. RODOLFO JIMENEZ CARRION

TELEFONO 3835

Situada 100 varsa al Norte de la antigua Estación Central de Camiones, Calle del Paso de la Vaca

ESMERADO SERVICIO EN EL DESPACHO DE RECETAS, ARTICULOS DE PERFUMERIA Y TOCADOR MEDICINAS FRESCAS BUENA ATENCION

ATENDIDA POR SUS DUEÑOS

SITUADA EN GUADALUPE DE GOICOECHEA.

350 varas al Este de la Jefatura Política

Ofrece a sus clientes zapatillas para señora en los últimos estilos de la moda. Zapatos para niños en todo estilo y a la medida.

MATERIALES DE PRIMERA Y PRECIOS BAJOS

#### DE PERSIANAS VENECIANAS FABRICA COMPANIA CAMPOS HERMANOS

TELEFONO 1292

18 diferentes colores a su disposición — Dotadas de decorativa SENEFA MECANICA - SITUADA 50 VARAS AL OESTE DE LA BOTICA FRANCESA